

CIRCULA LOS LUNES Y DA LAS NOTICIAS DEL INTERIOR Y EXTERIOR RECIBIDAS EL DOMINGO

EL PAIS

Director, EDUARDO MONTEALEGRE C.
Redactor, LEONTE PINEDA S.

Semanario independiente y de Información General

Administración: EN LA IMPRENTA FALCÓ HERMANOS

TELEFONO 2071

APARTADO 871

AÑO III | Número suelto: 10 Cts. | San José, Costa Rica, LUNES 12 de Mayo de 1930 | Suscripción: 4 Ns. 40 Ct. | NUM. 111

Los terribles destrozos humanos en la India

(De nuestro Servicio Radiográfico)

Bombay, 11.— Aunque todavía no se conoce el número exacto de las víctimas ocurridas en los terribles tumultos de la ciudad de Choolapur, se cree que los muertos pasan de veinte y que son centenares los heridos, es decir, en su totalidad, todos los policiales que intervinieron para despejar los desórdenes. De los policiales que desaparecieron, se dice que el populacho les sacó los ojos y luego fueron lanzados a pozos. En un cartelón blanco colocado en media calle, se escribió la palabra "libertad" con la sangre extraída de las venas y arterias que abrieron a dos gendarmes oficiales. Todos los edificios públicos y las oficinas telefónicas se hallan custodiadas por regimientos. Dicen de Karachi que el Tribunal de ese lugar ha condenado a un año de prisión a tres partidarios de Gandhi, entre ellos, al redactor jefe del periódico "Pindhi" por infracciones a la ley de Gabelas.

El ex-Presidente del Parlamento de India pronuncia discursos contra Inglaterra

Surat, (India inglesa), 11.— El ex-Presidente de la Asamblea Legislativa de la India, Patel, pronuncia sensacionales discursos contra Inglaterra preconizando el boicoteo contra los empleados del gobierno y recomendando a los propietarios no pagar los impuestos mientras se mantenga la detención de Gandhi. Los admiradores de éste intentaron esta madrugada quemar todos los edificios de propiedad extranjera, pero las autoridades emplazaron dos ametralladoras que pronto despejaron las multitudes resultando muchos heridos y cuatro muertos.

Grecia participa en la conferencia de Ginebra

Atenas, 11.— La prensa local comenta favorablemente los procederes del gobierno en su política extranjera observando que Grecia entra en un período de gran cordialidad con las demás naciones y resuelve a la vez sus problemas más importantes. En la mañana de hoy, salió para Ginebra el Ministro de Relaciones Exteriores, Michala Kopanos.

Inglaterra ganó el Partido de tennis ayer

Londres, 11.— Inglaterra ganó hoy el primer partido del match de tennis contra Polonia en la disputa internacional de la Copa Davis.

El Congreso Eucarístico en su apogeo

Túnez, 11.— El Congreso Eucarístico ha llegado hoy a su apogeo dramático cuando ha tenido lugar la asamblea más grande a base de ceremonias solemnísimas en el antiguo Anfiteatro de Cartago. La arena plomiza invadida por muy marcada tenebrosidad, fué iluminada por centenares de antorchas.

El retiro de las fuerzas de ocupación

Berlín, 11.— En las próximas deliberaciones ginebristas, Curtius, propondrá a Briand el retiro total de las tropas francesas encargadas de guardar los ferrocarriles del Saar para cuando termine a fines de Junio la ocupación renana.

La catástrofe minera de ayer en Vienenburgo arruina toda una rica región

Berlín, 11.— Las inmensas pérdidas ocasionadas por las inundaciones repentinas que penetraron en las minas de Harz en territorio adyacente a Vienenburgo, se han valorado en cuarenta millones de marcos. Por ese motivo sin contar con la inevitable clausura de las minas de potasa, esta catástrofe minera implica la ruina económica de toda la región.

Una aviatrix inglesa vuela de Londres a Italia

Banderabbas, 11.— La intrépida aviatrix inglesa Amy Hosson, quien intenta realizar el raid aéreo desde Londres a Italia, llegó sin novedad a este lugar prosiguiendo enseguida con rumbo a Karachi.

Fué festejado el nuevo Jefe del Control

En los salones del Club Internacional fué festejado por sus subalternos, con una comida, el Jefe del Control, don Adán Acosta. Asistieron a ella, el festejado señor Acosta, don Rafael Oreamuno suplente del señor Acosta, el general don Juan Bautista Quirós, don Mariano Coronado, don Gonzalo Cardona, don Neftalí Trejos, don Santiago Ramírez, don Carlos Ulate y don José Pablo Quirós. Otorgó un banquete en nombre de todos sus compañeros, el caballero

Otra aviadora europea intenta un vuelo

París, 11.— La célebre aviatrix rusa Sierra Bernstein, quien acaba de batir el record mundial de resistencia en el aire, declaró hoy a los periodistas que en el mes de Setiembre, intentará un gran vuelo partiendo de París con rumbo al Japón.

Una estatua a la memoria de Valentino

Hollywood, California, 11.— No se recuerda una ceremonia donde haya reinado un entusiasmo y esplendor como la realizada anoche hasta muy altas horas en un paraje donde se dieron cita todos los elementos y estrellas del cine con motivo del descubrimiento de la estatua consagrada a la memoria del famoso artista Rodolfo Valentino. El papel principal de estas ceremonias, tocó desempeñarlo a la estrella de cine, Dolores del Río. Cuando uno de los Directores hizo el panegrico del ilustre fallecido, las artistas lloraron depositando hermosas ofrendas al pie del bello pedestal.

don Marino Coronado habiendo reinado durante todo el tiempo la mayor cordialidad y armonía.

Nuestra felicitación sincera para el estimado amigo don Adán, así como también para su suplente don Rafael Oreamuno, deseando le buen acierto en el desempeño de su cargo.

Súplica de vecinos

Los vecinos de la calle 10a. Norte, o sea la comprendida de la pulpería La Bomba hasta la Botica Solano, piden al señor Gobernador, don Arturo García Solano, que ya que se están arreglando algunas calles de por ese lado, se arregle ésta que está en pésimas condiciones.

Ocurrió ayer en la mañana un desagradable suceso en el Alto de Ochomogo

Ayer circuló en esta capital la desagradable noticia de haber ocurrido un sensible accidente automovilístico en el Alto de Ochomogo.

Don Luis Martínez A., el popular pipín, iba en compañía de su hermana señorita Pura, con destino al Sanatorio Durán, a donde se hacía un almuerzo rotario.

Se encuentra en el Alto de Ochomogo un cordón sanitario establecido por las autoridades de la ciudad de Cartago, con objeto de que ningún pasajero de y para San José pase sin vacunación.

Primeras noticias

A las 1030 hs., se recibió en esta capital la fatal noticia de que el auto conducido por don Luis, se había estrellado contra el cable dicho y habían muerto instantáneamente los pasajeros.

Momentos después llegaron pasajeros de Cartago, que nos dieron noticias ciertas de los sucesos. Don Luis no observó en la velocidad que llevaba su carro, que en aquel lugar dos policías le pedían parar para mostrar su certificado de vacuna. Avanzó el carro, pero cinco metros después el parabrisas encontró el grueso cable de acero, rompiéndose éste y saltando los pedazos de vidrio en la cara de don Luis y la señorita Pura, causando serias heridas.

Al Hospital

En un carro que les seguía, fueron conducidos inmediatamente al Hospital Max Peralta los heridos. Allí fueron atendidos por el Dr. don don Luis J. Guier; también la señorita Directora del Hospital, Emilia Espinosa, estuvo desde el primer momento ayudando a la curación de los contusos.

Las heridas de la señorita Pura fueron de más gravedad; a las dos

de la tarde había recibido los Santos Sacramentos que un Reverendo Padre Franciscano le impartía, pues su estado de salud era de gravedad. Don Luis no resultó muy herido, pero tardará mucho tiempo para curar.

Un comentario

Cabe advertir aquí que el Cordón Sanitario del Alto de Ochomogo está funcionando desde hace tres días; alguien nos decía que era injustificado el procedimiento y que don Luis Martínez no sabía que era preciso detenerse en aquel lugar para efectos de la inspección vacunadora. Como quiera que sea, es lamentable el suceso y somos los primeros en lamentarlo.

Hacia Cartago

Tan pronto como se supo esta noticia, numerosas familias se dirigieron en autos a Cartago a cerciorarse de la verdad y a presentar su saludo a los accidentados. La familia Martínez Arriaga ha recibido ayer, las muestras de sincero pesar por lo acontecido.

De última hora

Al cerrar nuestra edición hemos sido informados del Hospital Max Peralta que la señorita Martínez ha obtenido una mejoría.

Al efectuar su vuelo México Buenos Aires, el aviador Pablo Sidar, voló sobre Limón encontrando la muerte a causa de una tempestad

El avión de Sidar que se dirigía de México a Buenos Aires, después de volar sobre la ciudad de Limón, ayer a las cuatro y media de la tarde continuó su ruta, pero apareció de nuevo momentos antes de las cinco, buscando campo, de aterrizar para evadir

Pasa a la seis

PARA NUESTROS AGRICULTORES

Métodos eficaces que deben emplear para el cultivo del maíz

La vitalidad de la semilla de maíz interviene grandemente en el rendimiento de dicho cereal. La simiente vigorosa germina satisfactoriamente y produce plantas robustas que aportan más cantidades de grano que la semilla débil, aun cuando priven condiciones climáticas un tanto desfavorables. Por tal motivo todo productor del referido cereal debe sembrar simiente de gran vitalidad, lo cual le ahorrará tiempo, dinero y trabajo.

Una de las mejores prácticas para obtener semilla de alta calidad, consiste en que el mismo agricultor la seleccione, comenzando tal labor en el campo y concluyéndola en el granero. La selección de simiente de maíz efectuada directamente en la troje, no es método que produzca buenos resultados, pues se ignoran las condiciones bajo las cuales han crecido las plantas, las particularidades de los tallos, distribución de las mazorcas, etc., etc.

Cinco millones de cajetillas como principio de una ley de salvación

La ley emitida últimamente por el Poder Ejecutivo protegiendo las artes gráficas comienza a fructificar, nos dijo un propietario de imprenta. Mire usted, continuó, que si el principio es como el final, a medida que se vayan obteniendo los resultados, pronto con esa atinada ley habremos resuelto el problema de la carencia de trabajo para el obrero del libro. Ahora por lo pronto tenemos con nosotros a la industria tabacalera, que echaba en crines sumas de dólares fuera del país por impresos que se pueden hacer aquí, y al efecto, la Republic Tobacco Co ha manda-

do imprimir en la Litografía de los talleres de la Imprenta Nacional nada menos que cinco millones de cajetillas para el empaque de sus cigarrillos y aquel taller se propone despachar ese trabajo a entera satisfacción del cliente. Estos son los primeros frutos de aquella saludable ley que tiende a mitigar la miseria en un gremio que es digno de consideración,

que hoy preocupa a todo el país, es un hecho suficientemente discutido, quizás por sus consecuencias, las que llegarían a ser sin disputa alguna el factor importante que operará como uno de los principales trastornadores de nuestra paz octaviana, que hemos gozado hasta ahora, si no se busca de manera rápida y formal una pronta solución.

No es aconsejable en estos momentos gravar con impuestos altos o bajos la introducción de maíz, frijoles arroz y otros artículos de imperiosa necesidad, que el país no produce, ya sea

por inercia o descuido de nuestros hombres de gobierno, porque esos artículos alcanzarían precios prohibitivos y, por lo tanto, se distanciarían del pueblo en vista de la competencia en los precios y la carencia del medio circulante.

Hemos llegado a la conclusión de que hay que buscar en las regiones incultas ya no el oro, sino el bienestar de nuestro pueblo, el engrandecimiento de la República; y por último mantener la sagrada soberanía que nos legaron nuestros mayores. En tales apreciaciones el señor Presidente de la República no sólo hace exposiciones pesimistas de las exuberantes tierras de Golfo Dulce y otras, sino que con su dedo índice nos señala la tierra de promisión, pero la forma de penetrar a ella, la deja de seguro en su corazón, por la imposibilidad de llevar a esas tierras a un grupo de ciudadanos dispuestos a convertir los bosques en valiosos campos de producción.

Si con palabras bien pronunciadas y con deseos manifiestos jamás se podría llegar a esas tierras codiciadas, entonces busquemos la finalidad: el dinero, porque con él y el contingente humano se podrán derribar los añosos y corpulentos árboles de las montañas y puestos en producción abastecer con cereales los mercados centrales.

Entrados en superabundancia, entonces sí cabría el gravamen arancelario.

Si para acometer esta patriótica empresa, el Gobierno no cuenta con dinero suficiente, recurrese a las cajas de los acaudalados, empréstese de ellos la cantidad necesaria y fórmese una compañía agrícola nacional, para la cual tengamos un proyecto que contemple los intereses de ambas partes.

Entrados en superabundancia, entonces sí cabría el gravamen arancelario.

Si para acometer esta patriótica empresa, el Gobierno no cuenta con dinero suficiente, recurrese a las cajas de los acaudalados, empréstese de ellos la cantidad necesaria y fórmese una compañía agrícola nacional, para la cual tengamos un proyecto que contemple los intereses de ambas partes.

JUAN BTA. BORBON

Anúnciese en este semanario

IMPRENTA
FALCÓ HERMANOS

175 varas al Este de la Pulpería Limón

UN MAGNIFICO APARATO



₡ 800-00

Tamaño.. Calidad.. Belleza..
Además, marca COLUMBIA

Ud, lo puede obtener en pagos semanales de ₡ 6-25

ABSOLUTAMENTE en ninguna parte consigue Ud. estas extraordinarias condiciones de Pago, si desea obtener un aparato de una marca como «COLUMBIA»

FONT & NIETO

AGENTES GENERALES DE LA «COLUMBIA PHONOGRAPH CO. Inc»

Finanzas norteamericanas

Nueva York ha arrebatado a Londres un privilegio cuya gran significancia no es financiera sino moral

Los Estados Unidos pueden jactarse de tener dos de los más grandes bancos del mundo.

Nueva York ha arrebatado a Londres un privilegio cuya significancia grande no es sólo financiera sino también moral.

La colosal unión del Chase National Bank

con el Equitable Trust Company y el Interestate Bank ha creado una institución gigantesca con un cuerpo de directores tan numeroso como una asamblea parlamentaria.

El nuevo Banco tendrá un fondo de reserva de más de tres billones de dólares y en

orden de importancia lo seguirá el National City de Nueva York y después el Midland Bank de Londres.

Observando el buen resultado obtenido por el acierto con que se ha trabajado el sistema bancario en los dos grandes países anglosajones, no puede uno menos de alabar el éxito de ambos en este campo, pero también advierte el observador la enorme diferencia que existe entre los métodos inglés y norteamericanos: lo que Londres ha hecho en el curso de varias generaciones, Nueva York lo ha llevado a efecto en unos cuantos años creando nuevas energías y encontrando mayor número de posibilidades en el terreno de las finanzas internacionales.

La Banca americana ha conservado su estructura a base de prominentes personalidades

y es una rama que hasta ahora últimamente había sido superada por la industria. El nombre de George Baker se pronuncia en los Estados Unidos con una veneración deífica. Los norteamericanos lo consideran como el patriarca de las finanzas de este país y está bajo su control exclusivo el First National Bank of New York, poseedor de una fabulosa acumulación de reservas y ganancias provenientes de un pequeño capital con que empezó sus operaciones.

Pero el nonagenario Baker no es un fenómeno aislado. Nuevas y gigantescas combinaciones bancarias han venido a eclipsar el poderío de las antiguas. Nacieron los superbancos.

Estas formidables instituciones modernas traen bajan con métodos enteramente diferentes de los usados anteriormen-

te y concentran el mando en grupos de personalidades muy conocidas en las finanzas.

Otra característica es la distribución de un inmenso capital entre las masas del pueblo representadas por los pequeños accionistas y depositantes.

De esta manera los

títulos bancarios que eran considerados antiguamente como la forma típica de inversión monetaria entre los aristócratas se ha tornado ahora en popular poniendo un carácter de organización nacional en las instituciones financieras.

LUIGI BARZINI

El Taller

DE

Carpintería * Ebanistería * Carrocería

de Francisco Arias Campos

hace a usted la carrocería de su camión o se la repara dejándosela a su entera satisfacción. Contamos con un experto en la hechura de capotas. Pintura especial para camiones. Se fabrican ruedas, de todas clases, puertas y ventanas.

TELEFONO 3073

50 varas al Oeste de LA MADRILEÑA
Paso de la vaca—calles 8—10, Avenida 3a.

Zapatería

La PRINCESA DEL DOLAR

Jovita de Murillo

La preferida por el público. Calzado elegante para señoras y señoritas, última novedad. Sombreros de paja para caballeros desde ₡ 6-00.

AVENIDA CENTRAL—25 varas al Este de la Singer

TELEFONO 2819

IMPRENTA

FALCÓ HERMANOS

175 varas al Este de la Pulpería Limón

Fallecimiento de la sta. Lastenia Argüello

El domingo 6 del corriente, después de una larga y penosa enfermedad que sufrió con toda resignación, entregó su alma al Creador la estimable y virtuosa señorita Lastenia Argüello.

Fue esta señorita de conducta ejemplar, ferviente católica que, sin ningún respeto humano, cumplía con los deberes religiosos. Siempre estuvo concretada a las labores de la casa, y hacía el bien que podía a la humanidad.

El sepelio se verificó al día siguiente, lués, con muy selecta concurrencia, habiéndose o-

ciado los funerales en la Iglesia del Carmen.

Al consignar esta triste noticia en las columnas de nuestro periódico, damos el más sentido pésame al caballero don Alfredo Ramírez, señora y familia y demás dudos.

En el mercado se vacuna

Toda persona que entre al mercado tiene que llevar la tarjeta de vacunación, de lo contrario, será vacunada a la fuerza.

Esta medida se adopta en vista de que muchas personas principalmente de los campos no quieren vacunarse.

En todo Hotel de gusto, en toda casa particular, sabe lo que no debe faltar? Pues señor: los exquisitos MACARRONES de Musmari.

RADIUS

FABRICA DE ESPEJOS Y MARCOS

A. Llerandi

Frente al Teatro Variedades

Espejos * Marcos Cuadros

Los precios más bajos de Plaza

TELEFONO 3346

FIDEOS! Alimento ideal

Proporciona Salud * Fuerza * Vigor
PIDA LA MEJOR CALIDAD

EL PROGRESO

MUSMANI HNOS.

EL MEJOR PAN lo consigue Ud. en la

PANADERIA

La JOSEFINA

Calle 8ª Norte—Frente al Mercado

Su elaboración se hace con las MEJORES
TRINAS LLEGADAS AL PAIS

Refrescos

Traube

Cerveza

Nueva Directiva

del Centro Juventud Puntarenense

Centro Juventud Puntarenense.— Puntarenas, 1° de mayo de 1930. Señor Director de EL PAIS.—San José.

Para los efectos legales y para su conocimiento, tengo el gusto de comunicarle que en reunión general celebrada por los socios del Centro Juventud Puntarenense, la Directiva del mismo quedó reorganizada así:

Presidentes Honorarios: Lic. don León Cortés, Secretario de Estado en el Despacho de Educación; Lic. don Rogelio Sotela Bonilla, diputado al Congreso Constitucional; señor Gobernador de la provincia y señora, señor Comandante de Plaza

y señora; don Luis Francisco Enríquez y señora; don Humberto Canessa y señora, y don Ramón Araya y señora.

Presidente efectivo, don Isaac Carvajal.

Vicepresidente, don Damián Palacios.

Secretario, don Carlos Miranda.

Prosecretario, don Walter Ballecillo.

Fiscal, don Aristides Torres.

Tesorera, señorita Isabel Quirós.

Vocales: don Marcos Rodríguez, don Alfonso Serrano y don Víctor Manuel Guzmán.

Con distinguida consideración soy de Ud. muy atento s. s.,

C MIRANDA, Srío.

Anúnciese en este semanario

La tarifa nueva de los impresos

Esta semana los tipógrafos dirigirán una carta abierta al señor Ministro de Hacienda llamándole la atención acerca de los propósitos de algunos industriales que desean les aforen los impresos que les llegarán en breve con la antigua tarifa de 50 céntimos el kilo en vez de cinco colones que es la que rige hace unos días según el decreto que se publicó en «La Gaceta».

El señor ministro de Hacienda debe hacer caso omiso de las peticiones que recita en ese sentido, y ordenar se cumpla la disposición publicada en el diario oficial.

Lo que opina el Coronel Lindbergh sobre la ruta postal aérea que inauguró entre Estados Unidos y América del Sur

A las 4 y 35 minutos de la tarde del 4 del presente mes arribó a Roosevelt Field, Nueva York, el Coronel Lindbergh, quien completando su viaje de inauguración postal entre Estados Unidos y América del Sur, declaró que el itinerario provisional puede modificarse en el sentido de hacer en menor tiempo el recorrido. La Pan American Airways pondrá cinco aviones más al servicio de esta nueva línea aérea.

RIZADO PERMANENTE

DESDE \$ 15-00
EN ADELANTE

EN LA

Tienda Azul

Un vecindario que se asfixia con humo

Los perjuicios en el Paseo Colón

En la calle 16, entre Avenida Fernández Güell y 3ª, se ha abierto una nueva calle y para rellenarla se ha recurrido a gran cantidad de basuras, tarros viejos, latas, colchones y cuanto chunche viejo se ha puesto al alcance.

Por esos alrededores están las residencias de don Carlos María Jiménez, don Andrés Venegas, doña Julia Alvarez y

de Núñez y otras más que, por su arquitectura y sus moradores, son dignas de consideración.

Estos se quejan de que durante la cremación de basuras, el humo con su mal olor se introduce en sus habitaciones impidiéndoles dormir.

Es un deber de la Jefatura de Sanidad tomar medidas en esto y evitar el perjuicio apuntado.

Carlos Víquez & Co.

Inyecciones Hipodérmicas

Jeringas Hipodérmicas

Agujas de Platino y Termómetros

DIRECCION: 10 varas al Norte del
Telégrafo.-Teléfono 4114-Apartado 18

Son numerosos

Los Constructores que se proveen de las buenas e inmejorables

MADERAS

que mantiene constantemente en depósito y que vende a precios los más bajos en plaza,

RAMON LEON h.

Haciendo Ud. los pedidos que necesite para su construcción en su ASERRADERO Y DEPOSITO será atendido con prontitud y esmero. También puede llamar a los TELEFONOS núms.

3115 ASERRADERO

3032 DEPOSITO

será oído enseguida.

Van dotados de tarjeta con fotografía

Evitando abusos sucesivos

De todo hay en la vida del Señor! En días pasados se introdujo un sujeto a una casa particular con el pretexto de revisar las instalaciones eléctricas, pues dijo ser inspector y por tal motivo tener derecho para ello.

Los habitantes de la casa no tuvieron reparos en dar la entrada y he ahí que era un falso empleado que seguramente

se introdujo con intenciones de robar.

La Empresa de las Compañías Eléctricas para evitar estos abusos ha dotado a sus inspectores de una tarjeta especial que contiene la fotografía del inspector. Esta tarjeta está firmada por el Director General de Policía y Mr. T. H. Nicholson, administrador de la referida Empresa.

Viajeros Una Polémica interesante

Estuvo entre nosotros procedente de Limón, el Licenciado don Juan Félix González.

—Para Zent partió el caballero don Eloy González Frías.

—Para La Giralda salió don Manuel Escalante Durán con su señora.

Enfermos

Continúa bastante delicado de salud el caballero don Gerardo Castro Saborio. Deseamos mejore.

Ha mejorado el niño de don Enrique Ortiz Rivera. Lo celebramos.

Hace unos días están publicando los periódicos opiniones acerca de las conferencias que se dictan en el Teatro Nacional.

Al rededor del conferencista libanés hemos podido apreciar que se le ha dado más importancia que en realidad tiene.

Nosotros admiramos a los hombres que nos enseñan alguna novedad en ciencia y sociología, pero este señor no es nada más que un amable conversador espiritual.

Casos, Cosas y Cosillas

¡Revolución!

Por ahí una voz que esparce su eco hasta convertirlo en ¡Revolución!

Revolución!
Ese eco se extiende por todas las capas y

hace temblar hasta el más macizo mortal en estas horas de viruela y de sarampión.

Efectos, efectos.
De la paz y libertad envidiables en que vivimos, pues nunca falta, como no debe faltar la sal en el sancocho, un

brote de estos en esta paz.

Bien cimentada. Cualquier pelagatos toma un revólver, se dirige a un paraje público, lo levanta en alto y grita duro, duro: «Soy revolucionario!», todos hacen las de Villadiego y

la alarma cunde, se esparcen los ecos y aquí tenemos formada una, Revolución!

Y que elementos extraños a los ticos y de ambiente revolucionario secundan con voces aterrorizadas.

En verdad, Y ésta aumenta con el fragor de arreos militares y demás etcéteras.

Y por último... Que sólo quedan las comadres implorando al creador; los timoratos preguntando, y los más diciéndose "Pero si don Cleto es manso, no encarcela al pueblo, no hace mal a nadie. Entonces por qué revolución?"

Cosas de cosas.

Cosas de la vida. Pero lo malo es que mire abajo y no corra su vista para arriba. Si contemplamos a los chicos dejando atrás a los grandes, incurrimos en grave error.

Asunto comprobado. Porque ya que se trata de un Cuerpo como el Legislativo acreedor a la tijera, ésta debe correr de arriba para abajo, y ¡loado sea don Os

car, que ha sido el iniciador del recorte entre los conscriptos!

Loado sea! Entendemos que si es te es el principio de él en materia recorteril, grande será su fin, pues es éste un ejemplo para los demás poderes, nacido del que lleva el peso de la responsabilidad.

DELFIN

LEA Y CONVENZASE DE LO QUE ES EL SEGURO DE VIDA.
NOSOTROS NO HABLAMOS A NUESTROS ASEGURADOS. SON ELLOS QUIENES HABLAN POR NOSOTROS

Banco Nacional de Seguros,
CIUDAD.

Estimados señores;

Tengo el agrado de acusar recibo del cheque N° 48,790 por la suma de DIEZ MIL COLONES, monto del seguro que protegía la vida de mi hijo Benjamín Sasso Chumaceiro, fallecido el día 20 del mes en curso, quien estaba asegurado bajo la póliza N° 1,599 en ese Banco.

Doy a ustedes las gracias más expresivas por el pronto trámite de la reclamación, y por el pago de la póliza, pudiendo ustedes hacer uso de esta carta en la forma que creyeren conveniente, si acaso les sirviera para atraer la atención de personas que deseen asegurarse bajo las pólizas de ustedes.

De ustedes muy atenta servidora,

(Firmada) por Leonie vda. de Sasso,
A. Cb. SASSO,

FERROCARRIL AL PACIFICO AVISO

A partir del día 7 del corriente la Empresa correrá dos trenes diarios de y para Alajuela, bajo el siguiente itinerario;

San José-Alajuela a las 7 hs
Alajuela-San José a las 9.35 hs.
San José-Alajuela a las 15 hs.
Alajuela-San José a las 17 hs.

San José, mayo 8 de 1930.

R. CASTRO Q.
Administrador General.

Orden de la Secretaría de Salubridad Pública

La Secretaría de Salubridad Pública previene a todos los habitantes del país, con motivo de la epidemia actual de viruela, que pondrá a la disposición de los Tribunales respectivos a aquellas personas que ocultaren algún caso de viruela confirmado o sospechoso, o si sabiéndolo no lo denunciaren, para que sean castigadas de conformidad con el artículo 427 del Código Penal, que impone pena de prisión en su grado primero, o sea de 6 meses a 2 años y 1 mes al que violare las medidas adoptadas por la autoridad para impedir la introducción o propagación de una epidemia.

San José, 7 de mayo de 1930.

De un cañonazo!

Las esposas de los esposos y las madres de los hijos se han congregado para poner fin de un sopapo a la Fábrica de los Licores.

Y a quien se oponga. Esta congregación es a base de ley seca, al igual que la que tienen los yanques para su uso moralizador y persigue los siguientes fines:

1—Evitar que sus esposos se embriaguen y las dejen sin el pan nuestro de cada día.

2—Distraer a sus hijos del mal ejemplo de la cususa y formarlos hombres secos.

3—Terminar con tanto ebrio renegado que pululan por las calles pidiendo cincos.

Bien, bien. Y no es extraño que hasta se provean de un cañón de grueso calibre para de un cañonazo hacer desaparecer la odiosa proveedora de chupis.

Y malos ratos. Pero apostarí a doble contra sencillo que si la congregación de esposas y madres se dirigen donde don Cleto en pública manifestación, el alto magistrado les diría:

—Pero señoras: qué vamos a hacer si ese es el coco de nuestras deudas públicas. Sin la Fábrica no hay empréstitos.

Y qué. Que el pueblo siga la juerga; que se embriague hasta caer que para eso hay multa y cárcel donde se carece de otro medio de tributación.

Tijera al sueldo!

Dicen que don Oscar el del Congreso encontró en los pequeños ser vidores de la Cámara mucho gasto y que se propone correr tijera en los sueldos de esos empleados.

CAPAS AHULADAS

Para Señoras
Señoritas y Niñas

Desde 8 hasta 50 colones

Acabamos de recibir
Bettina de Holst

5º aniversario

de las

Grandes Tiendas
de 5 y 10 cts.-C4

Por este motivo hemos rebajado considerablemente

nuestros precios,

para favorecer a nuestra numerosa clientela de toda la República.

Acuda a comprar lo que necesita.

MIRHIGE BROTHERS

DE ACTUALIDAD

Chascarrillo

Por fin qué es la enfermedad de Luis?

Aun no lo sabemos.

¡Cómo! a los quince días de cama y calentura alta y todavía el médico no ha dictaminado?

Creemos que sea viruela, pero el médico

no lo ha dicho aún.

Y qué es lo que espera ese señor?

Ver si Luis queda picado o no, ¡Vaya qué ocurrencial!

Cuál es el mejor pan? Indudablemente el que elabora LA JOSEFINA bajo los procedimientos que aconsejan la higiene y el buen gusto.

Para Hoy Lunes

un selecto y especial

MENU

servirá el

Hotel Metrópoli

De Santo Domingo

Hace pocos meses llegó a nuestros oídos la grata nueva de que la Corporación Municipal había conseguido del Supremo Gobierno el pago de cincuenta mil colones que tenía pendiente el Municipio como deuda; y hoy nos llega otra, también muy halagadora, de que nuestro representante en el Congreso, don Asdrúbal Villalobos, obtuvo el dinero suficiente para techar la Escuela Félix Arcadio Montero.

De plácemes estamos todos con esas gestiones en bien del pueblo.

Hoy pasa nuestra soledad por un luto rígidamente con motivo del fallecimiento de doña Matilde Villalobos Rodríguez, dama de mucha estima.

Con motivo de una delicada operación llevada a cabo por tres de los mejores facultativos de la capital, con toda felicidad, en la estimable señorita Arabella Bolaños, su respetable familia y el sinnúmero de amistades se encuentran muy agradecidos del Todopoderoso que con la ayuda de los inteligentes cirujanos se rescató aquella preciosa existencia. Que su convalecencia no sea muy dilatada, son nuestros deseos.

Con verdadero dolor vemos que están a punto de paralizarse los trabajos de la Basílica. Comprendemos que la situación no es muy halagadora, influyendo en esto el bajo precio del café.

A nuestros oídos llegó el rumor de que varios vecinos de San Isidro de Heredia ofrecerán el local y todas las comodidades para que un beneficiador de caridad de tres Ríos reciba el grano en esos lugares y lo traslade, garantizándoles un buen precio.

Lo mismo podríamos hacer nosotros con el nuestro; aquí hay magníficos lugares para recibir el café y trasladarlo a Tres Ríos, pues

se cuenta con magníficos caminos y camiones. Doy esta noticia por considerarla de utilidad.

CORRESPONSAL

Bautizo

Con el nombre de Fernando Angel ha sido presentado a la pila bautismal el último niño de don Manuel Salazar y su señora esposa doña Dora Navarrete de Salazar. Actuaron en calidad de padrinos don Enrique Vargas y doña Amada de Vargas.

Reunión de Padres de familia

El sábado a las 7 p. m., se efectuará una reunión de padres de familia en la Escuela Republicana Argentina. Se tratarán asuntos relacionados con la buena marcha del plantel.

Notas comerciales

Doña Consuelo Zamora de Zamora Zamora vendió su negocio de pulpería y licores del país a don Arturo Rojas B.

Manuel Pereira Vidal vendió a Santos López Pintor su establecimiento La Montaña.

Quedó disuelta la sociedad comercial Isidro Perera y Compañía. El socio Crespo se hace cargo del activo y pasivo del establecimiento La Victoria.

Anúnciese en este semanario

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Números premiados en el sorteo de ayer

Número	4289	100	4289	100
1070	1098	200	4290	100
1126	1170	200	4291	100
1270	1274	100	4292	100
1274	1309	200	4293	100
1370	1378	200	4294	4000
1378	1470	100	4295	100
1470	1570	100	4296	100
1570	1577	200	4297	100
1627	1670	100	4298	100
1670	1710	200	4299	100
1710	1727	500	4308	200
1727	1770	100	4370	100
1770	1802	200	4470	100
1802	1870	100	4479	200
1870	1883	200	4556	200
1883	1970	100	4558	200
1970	2070	100	4570	100
2070	2109	200	4629	200
2109	2170	100	4646	200
2170	2195	200	4670	100
2195	2217	200	4703	200
2217	2270	100	4734	200
2270	2338	200	4740	200
2338	2370	100	4770	100
2370	2431	200	4771	200
2431	2470	100	4870	100
2470	2550	200	4889	200
2550	2570	100	4970	100
2570	2670	100	5070	100
2670	2770	100	5110	200
2770	2781	500	5166	200
2781	2870	100	5170	100
2870	2970	100	5230	200
2970	3070	100	5270	100
3070	3170	100	5280	200
3170	3249	500	5291	200
3249	3270	100	5370	100
3270	3370	100	5470	100
3370	3377	200	5487	200
3377	3470	100	5570	100
3470	3543	200	5670	100
3543	3570	100	5676	200
3570	3668	200	5696	500
3668	3670	100	5770	100
3670	3770	100	5789	200
3770	3795	200	5870	100
3795	3867	2000	5870	100
3867	3870	100	5914	200
3870	3876	200	5970	100
3876	3970	100	6070	100
3970	3983	200	6165	200
3983	3994	200	6166	200
3994	4048	200	6167	200
4048	4062	200	6168	200
4062	4070	100	6169	200
4070	4119	200	6170	30000
4119	4150	1000	6171	200
4150	4170	100	6172	200
4170	4243	200	6173	200
4243	4270	100	6174	200
4270	4273	200	6175	200
4273			6217	200
			6255	200
			6270	100
			6322	200
			6323	200
			6338	200
			6370	100
			6470	100
			6570	100
			6670	500
			6670	100
			6770	100
			6813	200
			6870	100
			6967	200
			6970	100

Queja de los inquilinos del Mercado

Los inquilinos del Mercado se quejan de que cada vez que tienen que usar un inodoro tienen que pagar cinco céntimos; ellos alegan que ya que se les está cobrando, los alquileres iguales a los locales del frente, o sean los que están instalados en la Avenida Fernández Güell, se les dé un servicio sanitario bueno no el que actualmente tienen que no reúne muy buenas condiciones.

Esperamos que el señor Administrador haga

gestiones para dotarnos de un buen servicio sanitario.

Cuál es el mejor pan? Indudablemente el que elabora LA JOSEFINA bajo los procedimientos que aconsejan la higiene y el buen gusto.

Sastrería R. A. Miranda

PASAJE JIMENEZ

SAN JOSE, C. R. TELEFONO 2197

El primero de junio próximo hará un gran obsequio esta acreditada Sastrería, Con 25 céntimos obtiene Ud. un billete para la rifa que se hará ese día.

Primer premio: un vestido de casimir, Segundo premio: un corte de casimir inglés, Tercer premio: veinticinco colones en efectivo. Cuarto premio: veinte colones en efectivo.

Agentes en Heredia, Milton Gutierrez. En Cartago, Abelardo Martínez,

Agente General; JORGE O. ROJAS B.

R. A. MIRANDA, Propietario.

Reuniones

El Colegio de Farmacéuticos convoca a sus miembros a reunión que se celebrará a las 21 horas de hoy.

Igual convocaría a la Facultad de Medicina a sus incorporados para asamblea que tendrá lugar mañana a las 20 horas.

Fué descubierto un caso más de viruela negra

En las inmediaciones de la casa donde fueron encontrados en estos días dos casos de viruela negra, fué descubierto por el activo y diligente médico Acosta Guzmán, un caso más de esta terrible enfermedad. Inmediatamente fué trasladado al Radio, donde se le atiende con los demás enfermos. Felicitamos al doctor Acosta por la actividad que desplega en beneficio de la humanidad.

Turno en Aranjuez

El Domingo pasado se llevo a efecto un turno a beneficio del Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús, el cual estuvo muy animado, habiendo hecho acto de presencia, los principales elementos de nuestra sociedad.

El resultado fué espléndido por lo cual felicitamos a los miembros de la Junta,

Un match

Santo Domingo, 11. Hoy se efectuó en ésta un lucido match de football en honor de la señora Bienvenida Zamora de Barquero, entre los equinos Seminario y Reo de esta ciudad. La obsequiada premió a los vencedores con gorras, confituras, refrescos y un baile en el Centro Obrero.—Corresponsal.

Campo de aterrizaje

Se nos ha informado que la Sabana será arreglada convenientemente con el fin de que puedan aterrizar allí los aviones grandes que actualmente aterrizan en Chomes.

Muy buena nos parece tal medida.

Para el exterior

Partió el sábado para el exterior en vía de negocios, el activo empresario don Mario Urbini. Su ausencia será de varias semanas. Buen viaje le deseamos al estimado amigo.

la tempestad que se iniciaba. Al principiar la lluvia el avión se vio desplomarse sobre el mar, a tres millas al sur de la ciudad, al caer al mar el aparato se hundió.

Inmediatamente se dió a la búsqueda de los aviaadores encontrando los muertos al aviador Sitar y a su compañero.

Esta sensacional noticia nos lo fué suministrada galantemente por nuestro colega La Tribuna, que fué el único diario que con su sirena dió la noticia de esta desgracia.

IMPRENTA

FALCÓ HERMANOS

175 varas al Este de la Pulpería Limón